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ON SE DIT À L’AN PROCHAIN….

Les bouées sont sorties de l’eau, le débarcadère est maintenant ré-ouvert et les bernaches ont
entrepris leur voyage vers le sud : l’été est bel et bien fini et nous voulons profiter de cette
transition pour vous donner les dernières nouvelles concernant votre Association.

Mais avant toute chose, nous tenons à remercier tous les riverains.es qui se sont impliqués.ées
dans les différentes activités de l’ARLB au cours des derniers mois et nous allons les
nommer, en espérant n'oublier personne :

►Lors de l’AGA du 18 juin, nous remercions Guylaine
Fougères pour sa participation à l’accueil des riverains
et Eugène Pleau pour ses talents de photographe. Nous
remercions aussi nos commanditaires : Jérôme Denis,
Yvon Denis, Bruno Lacasse, Kathia Gauthier, Paul
Asselin, Nathalie L’Heureux et Philippe Desrosiers.

►L’Équipe-Sentinelle n’existerait pas
sans l’implication de ses bénévoles :
Danielle Lepage, Dominique Bélanger,
France Rochon, Johanne Provencher,
Lise Bérubé et France St-Germain qui
ont procédé à l’identification des plantes.
Merci à ceux qui ont « véhiculé » ces
bénévoles en chaloupe : Pierre Michaud,
Roger Matte, Justin Denis, Gilbert
Lavoie. Parlant de chaloupe, merci à
Philippe Desrosiers de toujours rendre la
sienne disponible pour nos activités.
L’Équipe-Sentinelle peut maintenant
compter sur la participation de trois nouveaux membres : Gaétane Drolet, Nicole Authier et
Bruno Lacasse qui intégreront la brigade en 2023.

►Lors de la revégétalisation des rives de la Rivière des
Pins le 24 septembre dernier, ils étaient 10 bénévoles à
genoux dans la terre : Serge Cauchon, Geneviève
Gélinas, Jonathan Leclercq, Sophie
Bélanger-Comeau, Lise Bérubé, Jacques Villeneuve,
France St-Germain, France Rochon, Bruno Paquet et
Bruno Lacasse.

►La mise à l’eau des bouées au printemps est
l’œuvre de Bruno Lacasse, France St-Germain,
Justin Denis et Alain Asselin. Et il faut bien sûr



les sortir de l’eau à l’automne : Donald Asselin, Alain Asselin, Justin Denis et Jacques
Villeneuve l’ont fait le 1er octobre dernier.

►Nous remercions tous les riverains qui ont été présents lors de l’événement organisé à la
source d’eau potable de la Chapelle le 6 septembre dernier, tous ceux qui sont venus nous
appuyer lors des réunions du conseil municipal et ceux qui ont pris le temps d’écrire à la
municipalité pour exprimer leur désaccord face au sombre avenir qui attendait la source.

► Des tests d’eau sont effectués tout au long de
l’été et à plusieurs reprises dans le Lac Blanc.
Merci à France Rochon, Louis-Philippe Blouin
et Michel Pleau de s’en occuper. Ils le font pour le
Réseau de Surveillance Volontaire des Lacs
(RSVL), « Adopte un lac » et la CAPSA.

►Dans le cadre d’une étude de caractérisation des
bandes riveraines du lac, une grande tournée de
tout le pourtour du lac a été faite le 2 septembre
par deux employées de la CAPSA. Merci à Alain
Asselin de les avoir « pontonnées »!!

►Nous vous avions parlé de l’opération « pimpage de nos
panneaux d’affichage » cet été. Cette transformation a été
rendue possible grâce à Lise Bérubé, Jacques Villeneuve,
Bruno Lacasse, Michel et Eugène Pleau. Merci à eux!

► Au chapitre des communications, nous avons la chance
de compter sur Michel Pleau qui a revampé notre site web
cet hiver et qui en fait la mise à jour régulière, sur France
Rochon qui nourrit la page Facebook de l’Association et
sur notre comité des communications composé de Gilbert
Lavoie, France St-Germain et Johanne Provencher.

► Étiez-vous présents à la rencontre citoyenne du 10
septembre dernier? Pour une première expérience,
nous estimons que ce fut un vif succès avec la
présence de 70 riverains de tous les lacs de
Saint-Ubalde. Merci à Eugène Pleau pour les photos,
Kathia Gauthier et Bruno Lacasse pour leur
commandite (café) et à Gilbert Lavoie qui a agi
comme modérateur de la rencontre.

Encore une fois, MERCI à tous les riverains qui nous supportent et nous épaulent dans
toutes nos activités : comme vous le voyez, nous ne pourrions pas faire autant en ne comptant
que sur le conseil d’administration de l’Association. Et nous avons atteint cette année le
nombre record de 127 membres de l’Association. Plus nous serons nombreux à nous
impliquer, plus nous augmenterons nos chances d’assurer une bonne relève. Et pour clore ce
chapitre des remerciements, nous en adressons à nos partenaires membres corporatifs



(Mécanique Michel Delisle et Garage Bernard Hardy), ainsi qu’aux députés provincial
(Vincent Caron) et fédéral (Joël Godin) pour leur soutien financier.

Maintenant, quelles sont les dernières nouvelles? Comme vous le savez, le dossier de la
source d’eau de la Chapelle a accaparé toutes les énergies des membres du CA dans les
dernières semaines et plus particulièrement celles de France St-Germain et de Gilbert
Lavoie. La municipalité a présenté officiellement une demande d’occupation temporaire du
territoire au ministère de l’Énergie et des Ressources naturelles; nous attendons leur réponse.
Nous avons déjà reçu le rapport du technicien en hydrogéologie qui est venu inspecter la
source le 23 septembre dernier; l’ARLB a sollicité une rencontre avec le chargé de projet de
la firme Akifer pour avoir davantage d’explications sur ce rapport. Jusqu’à présent, les
nouvelles concernant la source sont encourageantes et le dossier avancera à petits pas.

L’ARLB, par la voix de France St-Germain et de Gilbert Lavoie, sera activement
impliquée dans les prochains mois, avec leurs collègues des associations des autres lacs, dans
la révision du Règlement 242 sur le lavage obligatoire des bateaux ainsi que sur le comité des
ISA (Installation Septiques Autonomes) : vous serez tenus informés dès que des
développements seront connus.

Finalement, une dernière nouvelle et non la moindre : les membres de l’Équipe-Sentinelle
ont le plaisir de vous informer qu’aucune trace de myriophylle à épis n’a été détectée dans
notre lac pour leur troisième année d’opération. Des actions concrètes ont déjà été mises en
place comme le Règlement 242 et nous demeurerons vigilants quant à son application pour
contrer cette menace.

Votre conseil d’administration ne chômera pas dans les prochains mois puisqu’il entreprend
la « saison morte » avec une liste de dossiers à développer afin de faire avancer la cause qui
nous tient tous à cœur : la sauvegarde de notre lac. Parlant de conseil d’administration, de qui
est-il composé? France St-Germain (présidente), Gilbert Lavoie (vice-président), Lise
Bérubé (trésorière), Johanne Provencher (secrétaire), Bruno Lacasse (administrateur),
France Rochon (administratrice) et Bruno Paquet (administrateur); le CA peut compter sur
la participation assidue et inestimable de nos deux membres honoraires : Michel Pleau et
Denis Gauvin.

Si vous avez des préoccupations, des questions ou même des suggestions d’activités en
rapport avec notre mission première qu’est la sauvegarde du Lac Blanc, vous pouvez nous
rejoindre au arlacblanc@gmail.com. Vous êtes également les bienvenus si vous désirez
participer, en tant qu’observateur, aux réunions mensuelles du C.A. La prochaine est prévue
pour le mardi 25 octobre.  A tous, nous souhaitons un bel automne rempli de couleurs.

Johanne Provencher, pour le conseil d’administration de l’ARLB
6 octobre 2022
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